

Temas 4 y 5

La socialización es un proceso continuo que inicia desde el nacimiento y durará hasta la muerte. Es principalmente importante en las primeras etapas de vida porque es ahí donde se da la interiorización valorativa e imaginativa. Incluso las opciones de lo que podemos ser también lo determina la sociedad, este proceso se lleva a cabo mediante modelos absolutos ya establecidos que con el tiempo dan pie a dudas en el individuo, este empieza a cuestionarse el carácter absoluto de algunos modelos.

La socialización también se caracteriza porque permite una expansión en el mundo, ciertamente existe un aprendizaje en pocas opciones que nos posibilita seguir la dirección marcada por la sociedad, nos da las pautas que debemos seguir, como debemos actuar y el camino que debemos de copiar. Por otra parte, la experiencia que obtenemos con el tiempo nos ayuda a conseguir nuestros objetivos más fácilmente pero con frecuencia nos impide o limita a escoger otros senderos alternativos igualmente posibles.

Además, la socialización va de la mano con la comunicación, o sea, el lenguaje, la persona que no se comunica de manera

eficaz presenta problemas de socializar con otras personas a largo plazo, incluso la socialización está unida al sistema de premios y castigos, en toda sociedad habrá normas para lograr objetivos (que a su vez reflejan los valores de dicha sociedad) que si no se cumplen habrá sanciones.

Con el fin de conseguir que el individuo se integre en la sociedad y asuma su rol, la sociedad utiliza diversos medios a su alcance para hacer que el camino a seguir sea sencillo y perfectamente definido. Existen 5 colaboradores básicos en el proceso de socialización:

- La familia: siempre que se desea hacer procesos socializadores internos y duraderos se acude a formas familiares
- La escuela: suponen el primer encuentro con situaciones en que se prima la racionalidad sobre la afectividad.
- Otros grupos primarios (amigos, grupos de trabajo): tienen una gran influencia en el proceso de socialización al ser las relaciones personales que permiten totales, afectivas y continuas
- Grupos de referencia: agentes socializadores con gran influencia y sirven como norma de conducta
- Medios de comunicación social: son los grandes manipuladores de la conciencia e influyen en la conducta